
Piedra Angular - 6 de Abril 2025

Adoración Inteligente 
Pasaje: Romanos 12:1-2 (pág. __ NBLA)

Iglesia: Piedra Angular | Downtown Center |

Idea central: Solo la verdad del Evangelio puede hacer que mi adoración sea aceptable a Dios.


Despedir niños - Saludos (especial suegros) - Ofrecer y Buscar Biblias


Pasaje: Romanos 12:1-2 
1 Por tanto, hermanos, les ruego por las misericordias de Dios que presenten sus cuerpos como 
sacrificio vivo y santo, aceptable a Dios, que es el culto racional de ustedes. 2 Y no se adapten a este 
mundo, sino transfórmense mediante la renovación de su mente, para que verifiquen cuál es la 
voluntad de Dios: lo que es bueno y aceptable y perfecto. 

Oración:

Señor, por tus misericordias, te ruego que nos hables. Por tus misericordias, te ruego que nos 
confrontes. Por tus misericordias, te ruego que nos enseñes que está mal hoy en nosotros. Por tus 
misericordias, vuelve a mostrarnos el Evangelio hoy. Por tus misericordias, renueva nuestras mentes.  
Por tus misericordias te adoramos. En Jesús, amén. 

Introducción (+ contexto) 
Hoy empiezo hablando de un tema que a la gente le encanta hablar y, 
especialmente, criticar en este país: el tráfico.

Esas 7am cuando estás cruzando de aquel lao’ y ese puente no se mueve. Pero 
dejando atrás eso. 


Una pregunta: ¿Qué significa esta señal? 

++

Imagen: No doble en U

¿Por qué doblamos en U? Bueno dejémoslo ahí.


En España, algunas cosas funcionan un poco diferente aquí. 

Empezando porque nos cuesta entre 700 y 2000 euros al menos sacar la licencia y 
la media tarda entre 3-6 meses. Hay un examen teórico con 30 preguntas y otro 
práctico.

Y en España hay una señales que son muy curiosas que creo que aquí no están.

¿Quién sabe que significa exactamente esta señal?

++

Imagen: Esta es una señal interesante. Porque es una señal que permite y prohibe 
al mismo tiempo. Es decir, en este carril pueden pasar ciclistas. Pero no pueden 
nadie más que no sean ellos. 
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Lo que vamos a ver hoy es muy parecido a este ejemplo. Por 2 razones.


La primera es que Pablo ha pasado el examen teórico. Si prestaron atención al 
pasaje, comienza con un POR TANTO. 


Eso nos dice que lo que viene ahora es la conclusión de Romanos 1 al 11. 

Pablo viene hablando de la doctrina, los fundamentos de la fe, siguiendo el 
ejemplo, sería la teoría. 


Ahí puedes ver como el hombre está muerto en el pecado. Como Dios nos salvó. 
Como Jesús vino para salvarnos para ser un mejor Adán. Vemos la elección de 
Dios. La guía del Espíritu. Pablo se maravilla con esto. Y como con el carnet, ahora 
llega la parte práctica. Toca manejar. 


La segunda cosa es que así como está señal nos enseña que hay un camino bueno 
y uno malo, hoy Pablo nos va a enseñar que:


++

Idea central: Solo la verdad del Evangelio puede hacer que mi adoración sea 
inteligente y aceptable a Dios. 

Y utilizamos la palabra adoración porque hay algo importante que ver hoy. 

No solo adoramos cuando cantamos. 

Sino con toda nuestra vida.

Y Pablo nos lo explica así:


++

Hoja de ruta: 
1) ¿Por que adorar? (v. 1a)

2) ¿Cómo adorar? (vv. 1b-2a)

3) ¿Para qué adorar? (v. 2b)


Hoy quiero mostrarles que nuestra adoración debe ser inteligente y aceptable a 
Dios a través de estos puntos.

¿Están listos?


++

1) ¿Por que adorar? (v.1a) 

++

1 Por tanto, hermanos, les ruego por las misericordias de Dios 

Pablo comienza con estas palabras. Y mira que lo primero. 

Por tanto, hermanos. 

Pablo no le habla a incrédulos. No le habla a los que dicen ser cristianos y no lo 
son. Esto va dirigido a creyentes. 
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Y les dice: “les mando que”.

No

Le dice: “Les ruego”.


Eso significa que Pablo lo dice desde lo profundo de su corazón. Pablo les suplica 
que adoren de la forma que les va a decir ahora.

¿Pero, por qué adorar?

Por las misericordias de Dios. 

Esta parte es tan importante.

Muchos que leen Romanos 12:1-2 se saltan esta parte. Porque a nosotros nos 
gusta la ley. Nos gusta que nos digan que hacer. 


Pero, sin una buena motivación. Nuestra obediencia es inútil. 

A Dios no solo le importa la obediencia, le importa mi corazón.


¿Por qué debemos adorar?

Porque Dios ha tenido misericordia de nosotros.


Si lees Romanos 11 verás que las misericordias de Dios a las que se refiere es que 
Él ha salvado a judíos y gentiles.


Mi hermano. Jesús murió para salvarte. El Padre entregó a su Hijo para que 
nosotros no recibiéramos ira sino misericordia. 


“Ya escuché eso hace tiempo Jona.”


Para ese pensamiento un segundo. 

Pablo no le dice a los nuevos creyentes: recuerden la misericordia de Dios. 

Se lo dice a todos los hermanos.


Escucha esto de nuevo:

Jesús murió en la cruz para perdonarte.

Ya no somos esclavos del pecado. 

Tenemos vida eterna por Su Misericordia.

Dios te ama.


¿Qué te hace sentir oír eso? 


A Pablo lo emociona tanto que al final del 11 no encuentra palabras para describir 
lo que siente.


Nuestra adoración debe fluir de lo que Él es y ha hecho por nosotros.

Si no, es pura religión vacía.


Si tu hoy aquí solo adoras a Dios por miedo. O por compensar tus malas obras…


Te invito a conocer el amor y la misericordia de Dios para poder vivir para ello. Y 
para pasar al segundo punto, está cita de Isaac Watts nos ayudará:
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++

Un amor tan asombroso, tan divino exige mi alma, mi vida, mi todo. Isaac Watts 

++

2) ¿Como adorar? (vv. 1b-2a) 

¿Se adora solo cantando? 

Para Dios y para Pablo no.


++

que presenten sus cuerpos como sacrificio vivo y santo, aceptable a Dios, que es el culto racional 
de ustedes. 2 Y no se adapten a este mundo, sino transfórmense mediante la renovación de su 
mente, 

Pablo, después de recordarnos el evangelio. Ahora sí dice: toca la práctica. Pablo 
lo describe como culto racional. Yo lo he llamado, mi adoración inteligente. La 
pregunta es: ¿Cómo adoro inteligentemente? 

Y lo presenta en dos partes. 


- Presenten sus cuerpos como sacrificio vivo y santo

- No se adapten a este mundo, sino transfórmense


Vamos por la primera.

Cuando tu oyes y lees este lenguaje, sin duda a muchos nos recuerda el lenguaje 
del Antiguo Testamento.

Y Pablo lo trae a propósito porque quiere compararlos.


Presentar un cuerpo como un sacrificio. Eso hacían los judíos. Cuando pecaban, 
traían un animal. Cuando querían consagrarse. Traían un animal al Templo.

¿Pero cual es la diferencia?

Que Pablo les pide que sean un sacrificio vivo. No muerto. 

La palabra sacrificio conlleva muerte.

Esto es muy llamativo.


¿Por qué lo dice?

Porque ya, un día, hubo un último sacrificio muerto. El Cordero de Dios. 

Para que nosotros pudiéramos ser sacrificios vivos, un día, alguien tuvo que pagar 
el precio.

Jesús fue.

Esto hace más hermoso aún el motivo por el que debo adorar. 


Entonces Pablo, dice que lo haga inteligentemente. Y me dice que sea un sacrificio 
vivo y santo. Porque eso es aceptable a Dios.


Y la pregunta que debemos hacernos es: ¿Y cómo? 


¿Cómo vivo así?
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Jona, estoy super feliz con Jesús. Él me salvó. Él me amó. Estoy tan maravillado 
como Pablo. 

Pero no sé como ser un sacrificio vivo.

Como a nosotros nos cuesta, vamos a buscar a otro hermano que lo puede explicar 
mejor que yo.


Ilustración:

++

Hughes

Este es un llamado al compromiso total tan audaz como el que se encuentra en cualquier lugar de las 
Sagradas Escrituras. Se aplica por igual a todos: al profesor, al predicador, al pianista, a los 
estudiantes de secundaria, ¡a todos! Es para toda la Iglesia. Debemos dejar de lado el pensamiento 
medieval que hace una distinción entre clérigos y laicos: la idea de que los ministros y misioneros 
deben tener un compromiso del 100 por ciento, pero a los laicos se les permite el 75 por ciento, o el 
30, o... . . La verdad es que todos los creyentes están llamados a estar totalmente comprometidos 
con Cristo 

Aplicación

Pablo nos está diciendo algo que aquí en dominicana, y aquí en Piedra 
necesitamos escuchar. 

Muchos de aquí están maravillados con la predicación. Con la iglesia. Con lo que se 
dice de Jesús.

Pero, ¿Cuántos de aquí están dispuestos a ser un sacrificio vivo y santo? 

¿Cuántos son un sacrificio solo los domingos en la mañana?


¿Cómo yo sé que lo estoy siendo? 

Cuando hay cosas que tengo que sacrificar por amor a Jesús.


• Levantarme a las 6 am el domingo para servir en montaje es un sacrificio.

• Abrir mi casa para que la Palabra pueda ser abierta en grupos pequeños es un 

sacrificio a veces.

• Decir que no vas a mentir en tu trabajo puede hacerte sacrificar tu trabajo por la 

verdad.

• Decirle no al pecado. A veces cuesta.

• A veces, mi deseo no va a ser hacer lo que Dios quiere. A veces, tengo que 

sacrificar mi tiempo, mi descanso, mi comodidad, mi bienestar, mi dinero, por 
amor a mi Jesús. 


El se sacrificó por mi. 

Él me pide hoy que me sacrifique por Él.

No me pide que me muera. 


SACRIFICIO NO ES SACRIFICIO SI NO ME CUESTA

Si no tiene valor para mi, no es sacrificio.

Honestamente, para algunos, que Jesús le pida morir sería más fácil que Jesús le 
pidiera su dinero. Abrir su casa. Sacar tiempo para un discipulado.


Jesús me pide hoy que cada día muera yo a mi mismo. A mis deseos. A mis 
pasiones desordenadas. Y viva para aquel que dio su vida por mi.
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Pero por el otro lado, 

Dios no quiere solo nuestra ofrenda o canciones

Dios quiere que nuestra vida sea nuestra mejor adoración. 

Pero las exigencias del evangelio no quedan ahí. 

Pablo da una segunda parte a este llamado.

++

2 Y no se adapten a este mundo, sino transfórmense mediante la renovación de su mente, 

¿Se acuerdan de la señal?

++

Imagen señal azul


Una parte de la señal te dice: esto no debes hacerlo, pero la misma señal te dice lo 
que sí debes.


Pablo usa ese mismo concepto. 

++

2 Y no se adapten a este mundo, sino transfórmense mediante la renovación de su mente, 

Y aquí es cuando todas las madres cristianas empiezan a darle con el codo a sus 
hijos. “Ves. No puedes ser igual al mundo. Deja ya esos amigos. Deja de ver eso. 
Deja de tocar eso”. Paréntesis: Hijos, si mami o papi dicen algo, obedezcan. Ese es 
el primer mandamiento con promesa. 


Pero, ¿Qué significa realmente esto?


Muchas veces se ha usado para hablar de que no podemos tener tatuajes porque 
el mundo lo tiene. No podemos bailar porque el mundo baila. No podemos beber 
porque el mundo bebe. Pero en otros cientos de cosas hacemos lo mismo que el 
mundo. 

El mundo ve televisión, juega pelota, sale a correr, se juntan en coros hasta la 
noche. Si no hiciéramos lo que hace el mundo, ¿qué podríamos hacer aparte de 
estar en una montaña solos?


¿Es eso lo que dice?

Primero que Pablo no lo aplica directamente. Entonces, si yo quiero aplicarlo, debo 
entender que es para Pablo y para la Biblia adaptarse al mundo.


Pablo está haciendo un llamado a nuestras almas a que pensemos. A que 
pensemos críticamente. En esta semana estuve hablando con alguien que me 
animó a pensar críticamente en la nueva moda. Las imágenes Ghibli.

Si no sabes lo que es, tu hijo o sobrino seguro sabe.


Ahora, en todo el mundo se ha puesto de moda hacer tus fotos en estilo cómic. O 
estilo dibujo animado. 


Y este hermano me hizo pensar en: ¿Por qué lo hacemos? 
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Luego, en esta misma semana, en el fantástico grupo de Yus, vi como se animaban 
unos a otros a pensar críticamente si lo que estaban haciendo estaba bien o mal. 


Todos copiamos al mundo. Somos parte de ese mundo.

La pregunta es: ¿esto que copiamos, fluye del buen carácter de Dios?


Aplicación

Mis hermanos, el punto de Pablo no es decirnos TODO lo que es malo y TODO lo 
que es bueno. Porque no funciona así.


• Escuchar música es bueno, pero puede llegar a ser malo para mí.

• Ver películas es bueno, pero puede llegar a ser malo.


Yo me adapto al mundo, cuando no hago la segunda parte del llamado de Pablo.

++

2 Y no se adapten a este mundo, sino transfórmense mediante la renovación de su mente,


Ilustración:

Transformarnos. Renovando la mente.

Tu a lo mejor oyes esta palabra, y piensas cómo yo en uno de los personajes de 
animé más famoso. Gokú. 

Goku, y todos ellos, para transformarse en Super Sayayin y ser más fuertes 
necesitan entrenar y esforzarse. Y así lo logran. 


¿Es eso lo que debo hacer? ¿Transformarme yo?

Sí y no.


Empiezo por el No.

No es eso lo que debo hacer. ¿Saben por qué? Porque yo no puedo transformarme 
a mi mismo.

NTV lo dice con otras palabras.

2 dejen que Dios los transforme en personas nuevas al cambiarles la manera de pensar 

Lo que dice este pasaje y la Biblia es que Dios me ha cambiado mi forma de ver la 
vida. Dios me ha dado unos nuevos ojos para ver las cosas. Una nueva mente para 
adorar.


Dios no está desde el cielo mirándome a ver si me cambio yo solo. 

Él envió el Espíritu que tu tienes en tu corazón para transformarnos.


Ya hemos dicho porque no es que puedo transformarme yo solo. 

Pero por otra parte: sí. 

Leamos el 2 completo para pasar al 3er punto:


++

3) ¿Para que adorar? (v. 2b) 
++

2 Y no se adapten a este mundo, sino transfórmense mediante la renovación de su mente, para 
que verifiquen cuál es la voluntad de Dios: lo que es bueno y aceptable y perfecto. 
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Aplicación:

¿Pero entonces si Dios me transforma mi forma de ver la vida, yo que hago?

Veo el mundo como Dios me ha regalado que lo veas.


• Dios te ha regalado contemplar las olas del mar con unos ojos diferentes a tus 
amigos incrédulos.


• Dios te ha regalado ver que robar dinero, por muy justa que parezca la causa, 
no es la forma de hacer las cosas.


• Dios te ha regalado poder honrar a tus padres así como Jesús honró a su Padre.

• Dios te ha regalado el poder escoger pareja, trabajo, tener hijos, no pensando 

en mí sino en Él. No imitando al mundo sino haciendo lo que Dios haría. 


Renueva tu mente. 

Si Dios nos ha dado ojos para saber cual es su voluntad, ¿Por qué andaríamos con 
los ojos cerrados?


Cuando adoro a Dios así. Cuando realmente entiendo su misericordia, y me entrego 
por completo. Eso no es esclavitud. Es libertad. Soy libre para poder escoger ver la 
vida con otros ojos que no es el pecado.


Muchos aquí queremos saber cuál es la voluntad de Dios.

¿Debo elegir a esta chica para que sea mi novia o no?

¿Debo elegir ese trabajo?

¿Deberíamos buscar otro hijo?

¿Debería comprar ese nuevo carro?


Pablo dice que podemos saber lo bueno, lo aceptable y perfecto cuando adoramos 
inteligentemente. Cuando me sacrifico para Dios no para el mundo y renuevo mi 
mente.

Ya no soy yo quién toma las decisiones por mi cuenta. 


• Ahora soy un sacrificio vivo. Quiero andar viviendo para mi Salvador.

• Ahora me importa mucho si lo que voy a comprar glorifica a Dios o solo lo 

busco para llenar un vacío.

• Ahora no quiero hacer lo que está de moda simplemente por hacerlo, sino que 

quiero pensar si esto es santo y sabio.


Podremos tomar buenas decisiones, no porque nosotros seamos mejores 
personas. Sino porque hemos dejado que Dios tome el control.


Ahora podemos saber cuál es a voluntad de Dios, buena, aceptable y perfecta.


Conclusión 
Hermanos, amigos

Muchos tenemos la licencia para manejar ya.

Pero muchas cosas de las que aprendí cuando me lo sacaba no las recuerdo. 

Porque estaban en mi cerebro pero no en mi corazón.
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¿Pero saben que?

Que otras muchas normas de tránsito no las obedezco porque no quiero hacerlo.

Giro en U porque me ahorro tiempo.


Y con Dios hacemos lo mismo.

Por eso el llamado de hoy no es: cámbiate. Se la mejor versión de ti hoy.


Esta imagen creo que nos puede ayudar a verlo:


Mira la voluntad de Dios como un GPS, cuyo destino no es un lugar, sino una 
persona.


• El llamado de hoy no es: Pon en el destino: transfórmate 

• El llamado de hoy es: Pon en el destino: Jesús.


Yo puedo saber si ando en lo bueno, aceptable y perfecto, porque lo bueno, 
aceptable y perfecto es Jesús.  

Recuerda sus misericordias, recuerda su sacrificio para así yo sacrificarme 
completamente. Deja que Él te transforme la mente para poder pensar y ver como 
Jesús.

¿Y yo que hago? 

Me predico del evangelio una y otra vez. 


Solo hago eso, porque:

++

Solo la verdad del Evangelio puede hacer que mi adoración sea inteligente y aceptable a Dios.


Oración final 
____________________________________________________________________


Benedicción:

“33 ¡Oh, profundidad de las riquezas y de la sabiduría y del conocimiento de Dios! ¡Cuán insondables 
son Sus juicios e inescrutables Sus caminos! 34 Pues, ¿quién ha conocido la mente del Señor? ¿O 
quién llego a ser Su consejero? 35 ¿O quién le ha dado a Él primero para que se le tenga que 
recompensar? 36 Porque de Él, por Él y para Él son todas las cosas. A Él sea la gloria para siempre. 
Amén. 
Romanos 11:33-36
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